岡山市立興除小学校 学校だより 第3号



輝き

「夢 輝く自分」

令和5年7月3日

今年も児童昇降口の近くの紫陽花が薄紫や淡いピンク色の花を咲かせています。 I学期も残りわずかとなり、生活や学習のまとめをする時期となりました。I学期の自分 の過ごし方を振り返って頑張ったことややり残していることなどを見つけて、夏休みに向け ての課題を一人一人がもてるようにしていきたいと思っています。引き続き、本校の教育 活動へのご理解とご協力をよろしくお願いいたします。



5年生 海の学校 6月5日~6日

今年度は1泊2日で海の学校に行ってきました。コロナの影響で4年時の山の学校も日帰りだった5年生にとっては初めての宿泊行事です。友達と同じ部屋で泊まったり、大きなお風呂に一緒に入ったり、食堂でご飯を食べたりするのも、何もかも初めて尽くしでした。

海の学校の醍醐味,カッター研修ではみんなの力を合わせると大きな船を動かすことができるという貴重な体験 をすることができました。子どもたちにとって多くの学びがあった海の学校でした。



海岸から広い海にこぎ出しました。 みんなの心をそろえるとオールがそろってグンと前へ進みます。



大きなカッターを自分たちの力で砂浜に戻します。



丸太を運ぶのも力を合わせて。

プールでの水泳学習 がんばっています!

6月中旬に各学年でプール開きを行い今年度のプールでの学習がスタートしました。子どもたちは水が大好きです。「プールサイドで走らない」「先生の話をよく聞く」「バディで安全を確認する」などの約束を守りながら、水泳学習を楽しむ様子が見られました。本年度は雨の日が多いのですが、1週間に3時間程度で15時間前後の水泳学習を予定しています。水に親しみ、自分の目標が達成できるように、ねらいを絞って進めています。



小学校のプールに初めて入った 1年生。笑顔がはじけました!



シャワーをしっかり浴びます。 冷たくてもじっとがまん。



大プールに初めて入る3年生。始めはこわごわでしたがすぐに慣れました。

5年生 田植え体験をしました! 6月20日



米作りのさかんな興除地区に暮らしている子どもたちに,ぜひ本物の田んぼ で田植えや稲刈りなどの米作りを体験してもらい,地域のよさを実感し郷土を愛 する心を育みたいという趣旨で行っています。

6月20日に晴天のもとで、田植え体験をすることができました。5月にもみまきをしてから約1か月。大事に育てた苗が15~20cmほどに成長しました。JA の佐藤さんと小寺さんがゲストティーチャーです。5年生の保護者の方々も手伝いに

来てくださいました。最初はお そるおそる田んぼの中に入って

いた子どもたちですが、だんだん上手になり、あっという間に植え終わりました。

今年度から花山様所有の田んぼを使わせていただいております。子 どもたちが植えやすいように準備をしてくださったのは星島様です。地 域の皆様のご協力のおかげで、今年も興除伝統の田植え体験を行うこ とができましたことに、深く感謝申し上げます。 ありがとうございました。



第 | 回 地域協働学校運営協議会 6月22日



現在、学校教育や子どもたちを取り巻く環境は大きく変わってきています。多様化・複雑化している諸課題に対応し、子どもたちを健やかに育んでいくためには、学校、家庭、地域社会が一体となった社会全体での教育が欠かせません。地域ぐるみで学校を支え、保護者や地域住民の方々にも学校運営に参画していただき、共によりよい学校を創っていくという理念で設置されているのが「地域協働学校」です。岡山市では全ての中学校区、全ての学校園で設置されています。

興除小学校にも設置されており、池田連合町内会長さんなど地域住民の方々 や保護者代表の方々に運営委員をお願いしています。委員の皆様に学校の様子 を参観していただいたり、学校の運営方針について意見交換をしていただいたり

しました。委員の皆様からは、「子どもたちが落ち着いていて楽しそうに学習している」「大型テレビをうまく使っている」 「あいさつが気持ちよくできる子が増えてきた」「我々地域の者が協力できることはさせてもらいたい」などの、うれしい お言葉をいただきました。これからも家庭と地域と学校が力を合わせて、興除の未来を担う子どもたちを一緒に育ててま いりましょう。よろしくお願いいたします。

学校のために自分たちで工夫して取り組む委員会活動

学校をもっとよくするために、学校のみんなが 気持ちよく過ごすことができるようにするために、 高学年は委員会活動に取り組んでいます。子ど もたち自身がアイデアを出して活動することで自 主性・主体性を伸ばし、仲間と協力する楽しさや 働く喜び、みんなの役に立っているという自己有 用感を味わうことなどを主なねらいとしています。 校内のいろいろな場所で委員会活動を頑張って いる様子が見られ、頼もしく思います。



保健委員の熱中症予防の掲示です。3つのOO不足に気をつけるよう呼びかけています



図書委員のおすすめの本コ ーナーです。手書きのポッ プが添えられています。

今月は7月11日(火)です。登校時や下校時に子どもたちに声をかけてくださるとうれしいです。子どもたちにも進んであいさつをするように指導してまいります。

毎月第2火曜日はあいさつの日